



止いたしまして、従つてその間は神戸移住教養所というのは運行を停止したわけであります。その間建物自体は兵庫県の非現業共済組合連合会がこれを使用して最近まで至つたのであります。ところが戦後最近に至りまして南北米、特にブラジル、アルゼンチン方面に日本移民の要請、またはその実現方が促進されて来ました。そのうち特に新聞などによく出ております上塚さんの計画にかかるアマゾン五千家族の移民の問題は、これは昨年の十月にブラジル政府の許可を受けております。またパラグアイでも農業移民計画、これも約百二十家族であります。正式に許可を受けております。また最近には長くブラジルにおられました移民関係の先覚者である松原安太郎氏の四千家族の農業移民計画も同様ブラジル政府の許可を受けたのであります。そのほか現地においてます日本の在留民から就職の保証をいたしましたし、それによつてブラジル、アルゼンチンなどに参ります移民、いわゆる呼寄せ移民であります。その数も年々増加を加えている実情であります。従つて今後の大体の見通しから申しますと、一年間に二千人ないし三千人の海外移住の方が出られるということになると思います。

このアマゾン計画にいたしましても、また松原氏の送出計画にいたしましても、外務省といたしましては慎重に研究考慮をいたして来ましたが、現在すぐこの計画をそのまま実施しますので、本格的の送出はおそらく来年度には現地の受け入れ態勢がまだ完全には整備していない、という心配がありますからということになると思います。来年度においてそれではどのくらい出る

かということになりますと、大体上據さんの案によるものが三百七十家族くらい、松原さんの計画によるものが二百家族くらい許可されておりますが、これが出ておるのであります。但し本年も何もしないというわけではありますので、行きたいという人、並びに現地からの再三の催促もござりますので、第一回のアマゾン移民の一部の十八家族は本年の十二月二十七日に神戸を出帆いたします。大阪商船のサンントス丸で送り出すことになつておりますし、パラグアイの移民も近く具体化の運びになつております。そこで政府といたしましてもこれら移住希望者が相手国の要求するような健康と、それから相手国の要求するような條件を具備しておるということを見定める必要があります。またこれのあつせんをする必要もございます。また渡航いたしましたにつきましてはふなれの方について旅券の査証その他の手続上のやつかいもあるわけであります。また現地に着きましたあとで現地の事情を知らず、現地の言葉を知らず、風俗を知らずいろいろの問題を起すということも心配にはなるわけであります。そこでこういつた出発に当つて、あるいは現地に着いてからの移住者の生活をよし心配なく、また安易に出発ができるようにしてやりたいというので、政府といたしましては神戸移住教養所といつて前にありました機関を、この際あらためて外務省付属機関いたしまして法律的根拠を与え、そうしてこれを神戸移住あつ旋所といつたとして、実は本年十月二十六日から事實上の再開をしているわけであります。そうして十一月一日には寄せ移民約五十一人

神戸移住あつ旋所の行います仕事の概略を申し上げますと、第一に相手国への入国法規に従つて体格検査、レントゲン検査、種痘、予防注射、トラボルム、寄生虫の駆除を行つております。また軽い何か疾患がございまして出発前に治療するならば、おおるという見込みのつきますものはそのあつ旋所において治療も加えております。

第二には移民のために旅券の申請、査証、通関、乗船など複雑な渡航手続が必要であります。これをあつせんいたします。

第三にはこのあつ旋所においては、相手国に入国いたしましてから現地の社会と同化できるよう、また適当な仕事ができるよう、特に営農するわけでありますから、農業を営むにあたつて適当なる準備ができるようになります。これでありますから、農業とか、宗教、農業の事情、入植の方法、労働の計画、こういふものについて一般的な講習を行つてあるわけであります。これが今回外務省が提出いたしました設置法の一部を改正する神戸移住あつ旋所の趣旨であります。

○船田委員長 ただいまの御説明につきまして御質疑ございませんか――。他に質疑がございませんければこの問題は次会に譲り、なお恩給問題につきましては次会に調査をすることにいたします。

〔参考〕 日本国憲法第八條の規定による議案案(内閣提出)に関する報告書〔都令により別冊附録に掲載〕

首次

昭和二十七年十二月一日印刷

昭和二十七年十一月十二日発行

衆議院事務處

印刷者 大蔵省印刷局